

# El Ministro Figueroa analizó el incremento de la inflación

Sa. 30. 10. — "La inflación está siendo cada día más un problema político que económico. Sólo una real disciplina social permitiría terminar con este proceso", señaló el Ministro de Economía, Carlos Figueroa, al referirse al incremento del 26,3 por ciento que ha experimentado oficialmente el índice de precios al consumidor durante los primeros siete meses de este año.

El alza del costo de la vida fue, en el mes pasado según la Dirección de Estadística y Censo, de un 1,9 por ciento con lo que para los últimos 12 meses se alcanzó en un 30,8 por ciento, levemente superior al 30,7 por ciento que para el mismo lapso se obtuvo en julio de 1969.

Frente a una estadística del Fondo Monetario Internacional, FMI, que coloca a

Chile con una tasa de inflación que es la segunda del mundo, después de Viet Nam del Sur, Figueroa dijo:

"Este año el país ha tenido una presión como nunca antes la tuvo. El Gobierno ha debido afrontar diversos factores inflacionistas, razón por la cual estimo que los resultados obtenidos son excelentes".

Añadió que hay países que no tienen inflación, pero "en los cuales no se hace absolutamente nada en materia de reforma agraria, construcción de hospitales y centros educacionales, vías de comunicación, programas de transformación social etc., todo lo cual hace subir el gasto público corriente". Sin nombrar a alguna nación determinada, manifestó que en muchos de ellos "las bayonetas acallaban cualquiera petición de reajuste de remuneraciones".

## LUCHA ANTINFLACIONISTA

El Secretario de Estado indicó que desde hace 80 años los distintos Gobiernos han tratado de contener la inflación pero que la política llevada en este terreno por la actual administración era la más estable dentro de su nivel determinado.

A modo de ejemplo, mencionó que el índice de precios al consumidor creció en 1965 en 25,9 por ciento; en 1966, en 17 por ciento; en 1967, en 21,9 por ciento; en 1968 en 27,9 por ciento; en 1969, en 29,3 por ciento, mientras que en el presente llega a 26,3 por ciento.

Dijo que la administración

anterior sólo controló el proceso inflacionista en los dos primeros años de Gobierno, llegando en octubre de 1964, a un 46 por ciento, "que en los dos últimos meses logró ser rebajado a un 38,4 por ciento".

Luego de insistir en que normalmente los últimos años de cada Gobierno han arrojado malos resultados en cuanto a la lucha contra la inflación, dijo que en 1970 se llegará a un nivel similar al del año anterior al crecimiento del índice de precios al consumidor. Acotó que este resultado se obtiene con un indicador de 307 productos que empezó a ser utilizado en vez del de 125 productos; con una política de precios que ha otorgado todos los reajustes en los primeros meses del año, prescindiendo de decretos de congelación que no producen efecto alguno y, finalmente no aplicando precios políticos a los productos agropecuarios.

"Ahora —recalcó el Ministro— el índice es un fiel reflejo de la situación inflacionaria".

## PROXIMO GOBIERNO

Figueroa, denotando preocupación por la petición de reajuste de remuneraciones formuladas por diversos sectores de funcionarios públicos, expresó que "la lucha por controlar la inflación en lo que resta de la actual administración será inflexible. Esto lo haremos para que no tenga el próximo Gobierno, cualquiera que sea, el gran peso de manejar una política económica partiendo de niveles tan altos de inflación".

Indicó que los tres candidatos a la Presidencia de la República han planteado su interés por combatir la inflación, razón por la cual seguiremos sosteniendo una política rígida, de estricto control y racional aplicación en este campo operacional.

Ministro de Economía afirma:

# Lucha contra la inflación: inflexible hasta el final

"GARANTIZO que el sostenimiento de esta lucha por controlar la inflación, en lo que depende de este Ministerio, será inflexible", señaló el Ministro de Economía, Carlos Figueroa. Agregó: "en los doce meses que llevamos, con respecto al año pasado, estamos en el mismo nivel de un 30,7 por ciento, a pesar de que todos los factores conspiran para una inflación mayor, ya sea por los problemas de reajuste en el sector público y privado".

El Ministro expresó que no desea que el próximo Gobierno tenga que soportar el peso de esta lucha y, por tal motivo, se ha intensificado la política de estricto control de precios en este período preeleccionario. Añadió que la situación, en los últimos meses de un Gobierno, normalmente ha tenido una escalada.

## INDICE DE PRECIOS

El alza del índice de precios al consumidor en el mes de julio fue de un 1,9 con respecto al mes anterior, determinado por el rubro vivienda. Según el Ministro de Economía esta era "una situación esperada" y que en este rubro había que tomar en cuenta los dividendos y las encuestas. Estas últimas se hacen cada cuatro meses, en cambio los dividendos una vez al año. El rubro alimentación está determinado por los precios hortícolas y ya es común que en invierno se produzcan alzas y bajas ocasionales en primavera y verano.

Agregó que el porcentaje de variación del índice de precios, al término de este Gobierno, será similar al del año pasado, que alcanzó un 29,3 por ciento, tomando en cuenta que este año el resultado del índice se obtiene con 305 productos y antes sólo era de 125. Además, señaló que este índice se ha obtenido con una política de precios que ha otorgado todos los reajustes en los primeros meses del año y no con decretos de congelación y con una política de precios "en que no hay un sólo argumento que señale que se han fijado precios políticos a los productos agropecuarios". Manifestó, más adelante el Ministro de Economía, "hemos dejado realmente que el índice sea un fiel reflejo de la política inflacionaria".

"La inflación cada día es un problema político y no económico", dijo el Ministro de Economía y "sólo la disciplina social va a permitir terminar con el proceso inflacionario".

Un informe de las Naciones Unidas señaló a Chile como el segundo país con la más alta inflación y sobre ello Figueroa expresó que había que considerar todo lo que se ha hecho. Manifestó que hay muchos países que no tienen inflación, pero que no han hecho una reforma agraria, no tienen gastos en salud, en telecomunicaciones, etc.

"Todos los Gobiernos han tratado de mantener el control de la inflación e incluso en los programas presidenciales actuales también se ha expresado este deseo —dijo Figueroa— pero generalmente en la mitad del período se ha desbochado".

Recordó que la conducta en los 5 años de este Gobierno ha sido la más estable y que en la administración de Jorge Alessandri la inflación alcanzó un 46 por ciento; y que en los dos primeros meses de este Gobierno se rebajó a un 38 por ciento.